

La situación en China

Ante la toma de Nankin

LONDRES, 18.—Comunican de Shanghai que la caída de Nankin es sólo cuestión de horas.

Las tropas de Chang-Sun Chan apenas ofrecen resistencia, mientras prosigue su avance el ejército del Gobierno de Cantón. A su entrada en Nankin, los nacionalistas se proponen declarar a esta ciudad capital de la República china.

El general sudista Chang-Kai-Chek ha lanzado una proclama a su ejército, en la que dice que es necesario que antes del día 25 de marzo sea tomada la ciudad de Su-Tcheu.

Corre el rumor de que el comandante general de las fuerzas de defensa de Shanghai ha hecho causa común con los cantoneses, debilitando de esta manera todavía más los medios de defensa de la ciudad. La defección de tres generales nordistas ha provocado alguna demoralización en las líneas del ejército del Norte. Se teme que la huelga general sea efectiva desde mañana en Shanghai.

Continúa desarrollándose una campaña terrorista. Tres chinos, sospechosos de haber denunciado la actividad de algunos de sus compatriotas, han sido asesinados hoy.

A pocas millas de Nankin

SHANGHAI, 18.—Según informes recibidos a última hora, de fidedigna procedencia extranjera, las fuerzas nacionalistas se hallan ya sólo a unas veinte millas de Nankin, cuya caída en poder suyo parece ser cosa de unas pocas horas.

Dueños los nacionalistas de aquella ciudad, caerá automáticamente bajo su dominio la ciudad de Shanghai con toda su provincia.

LA CUESTION DE TANGER

El "Times" da la razón a España

LONDRES, 18.—El corresponsal del "Times" en Tángrer escribe que la mejor manera de resolver la cuestión es una absoluta franqueza en todo lo que a ella concierne.

España tiene perfecta razón de quejarse. Tángrer es para ella una laguna, y ni Francia ni Inglaterra se oponen a que esta laguna sea curada.

Puede discutirse sobre si Tángrer aumentó más o menos las dificultades españolas en Marruecos; pero que las aumentó es incontestable. Las quejas de España pidiendo un remedio para esto están ampliamente justificadas.

Resta encontrar el medio de atender a ellas, y todos los ojos se vuelven hacia París.

La fiesta de San José en Valencia

La quema de las «fallas».—Llegada de buques ingleses

VALENCIA, 19.—Las fiestas de San José transcurren en medio de un tiempo excelente y con enorme animación. La afluencia de forasteros es enorme.

Para asistir a las fiestas de San José llegó en un yate de su propiedad el súbdito inglés mister Sxou, quien repentinamente falleció esta madrugada. El cadáver ha sido embalsamado y mañana se le trasladará a Burdeos.

En automóvil han llegado esta noche el alcalde de Madrid y el marqués de Rafal. Estos señores, además de ver las «fallas», vienen con objeto de asistir a la inauguración de la capilla de San Juan que han reconstruido los Caballeros de Malta, a cuya Orden pertenecen dichos aristócratas, que fueron recibidos en Requena por el marqués de Laconi, el barón de San Petrillos y otras personalidades.

Comoquiera que el retraso en quemar las «fallas», solicitado por algunas Comisiones, ocasiona gastos que no todas pueden sufragar, el Ayuntamiento ha acordado que la quema pueda hacerse el domingo y el lunes, a voluntad de las respectivas Comisiones.

El Jurado ha concedido los premios por el siguiente orden:

Primer premio, de 1.500 pesetas, a la «falla» instalada en la plaza de Mariano Benlliure, que alude a las mejoras de Valencia.

Segundo, de 1.000 pesetas, a la existente en la plaza de Tetuán, alusiva al olvidado proyecto de monumento a Sorolla.

Tercera, de 750 pesetas, a la colocada en la calle de Juan de Austria y Doctor Romagosa, titulada «Amareus

el patos», asunto valenciano relacionado con ciertas extralimitaciones que antiguamente cometían los músicos cuando iban a las fiestas de la Huerta. El cuarto premio, de 500 pesetas, se ha concedido a la «falla» colocada en la plaza de Calatrava, que representa el amor en el siglo XIX.

Además, han sido premiadas otras quince «fallas» con 200 pesetas cada una.

Esta mañana ha llegado una división de la tercera escuadra inglesa del Mediterráneo, compuesta por los buques «Ceres», «Calipso» y «Cardiff». El contraalmirante Brepton, con sus ayudantes, cumplimentó a las autoridades. Estas devolverán mañana la visita.

En honor de Cortázar

En la Escuela Especial de Ingenieros de Minas se celebró ayer tarde una sesión necrológica en honor de don Daniel Cortázar.

Presidió el acto el director de la Escuela, don Eduardo Gullón, que tenía a su derecha al director de la sección de Minas, de Fomento, señor Valiente, y a don Luis de la Peña, representante del Instituto Geológico y Minero, y a su izquierda, a don Pedro de Novo y Colson y al conde de Gimeno, que habían acudido, en representación de las Academias de la Lengua y de Ciencias, respectivamente.

Al comenzar el acto, pronunció el señor Gullón unas breves palabras para dar cuenta del objeto de la sesión, y, seguidamente, don Luis de la Peña habló para hacer un elogio de Cortázar, del que hizo la historia como hombre de ciencia y como particular.

Enumeró su trabajos como historiador y como geólogo, y elogió su actuación personal en el Instituto Geológico.

El señor Novo y Colson pronunció unas palabras en honor de Cortázar, y, a continuación, fué leído su discurso, en el que hizo un panegírico de la labor de Cortázar como académico de la Lengua.

Trató del purismo de su lenguaje y de su constante anhelo de limpiar de galicismos el idioma, y dió cuenta del origen de esta evocación de Cortázar, que fué el estudio de la geología al viajar y ponerse en contacto con individuos que empleaban modismos y frases extrañas que coleccionó.

El conde Gimeno hizo un bello discurso para recordar las ideas de Cortázar sobre las matemáticas, las que consideraba una necesidad del espíritu, y seguidamente elogió, en brillantes párrafos, los estudios geológicos, elevando a esta ciencia un canto, que fué premiado con calurosos aplausos.

Para terminar, el presidente dió las gracias a los oradores, y se levantó la sesión.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Un hallazgo interesante

TARANCON, 19.—Hace unos seis años falleció don Santiago Jiménez, maestro nacional que fué de esta ciudad durante mucho tiempo. A su fallecimiento, sus herederos se hicieron cargo de la casa donde habitaba, propiedad del finado, como asimismo de los muebles de la misma, dejando algunos cuadros y trastos viejos que por su escaso valor no quisieron llevarse. Poco después, dicha casa fué alquilada por don Martín Arribas, escribiente de una fábrica de harinas, cuyo señor vivió en ella durante cinco años, y ayer precisamente se mudó a otra finca, dejando en la casa, como es natural, los cuadros y trastos que los herederos de don Santiago Jiménez habían abandonado cuando ocupó él la casa.

Hoy, la dueña, doña Carolina Hortelano, sobrina del finado maestro, requirió el auxilio de Julia Carrasco y de una hija de ésta llamada Amparo, con el fin de proceder a la limpieza de la habitación para alquilarla nuevamente. En una alacoba había colgados varios cuadros, estropeados por el tiempo. La dueña de la casa dió a las que le ayudaban en la limpieza.

—Esos cuadros, para vosotras. Descolgadlos y os los lleváis.

Comenzaron a hacerlo, y al limpiar Amparo uno de ellos desprendióse el cartón y vió que en sus manos se deslizaba un sobre con la siguiente dirección: «Señor don Santiago Jiménez, habilitado, Tarancón». Examinado el interior, se vió que contenía cinco billetes de mil pesetas, los cuales se guardó doña Carolina, después de dar a Amparo cinco pesetas por el hallazgo.

Repuestas de la impresión que el hecho les produjo, madre e hija se creen con derecho a percibir la mitad de los mil duros, y así se lo han manifestado a doña Carolina, que se niega a tal pretensión. Por ello se cree que el Juzgado tendrá que intervenir para dilucidar a quién pertenecen las cinco mil pesetas.

Reuniones y conferencias

«Luchana»

Este fué el título de la notable conferencia que desarrolló ayer en la Asociación oficial de antiguos alumnos del Instituto de San Isidro, don Miguel Aguayo, cultísimo catedrático, director del mismo.

Reseñó elocuentemente los primeros hechos de la guerra civil, destacando alguna de sus figuras más sobresalientes.

Toda la lenta elaboración del proceso histórico que resuelve, en parte, la batalla de Luchana, apareció como cuadro vivido ante los oyentes. La gran figura militar de Zumalacárregui; la no menor de Córdoba, en cierto modo representación del espíritu del Ejército de la época; Espartero, vencedor en Artea; Mina, en Navarra, y Osma, en Vascongadas, adscritos a su lema—¡tan convención nacional!—«la victoria o la muerte», a través de diversas peripecias y vicisitudes, fueron ofrecidas, no conforme a las normas usuales y un tanto anticuadas, sino desde puntos de vista originales, que excitaron vivamente la atención de la concurrencia. La descripción de la batalla de Luchana y las consecuencias de toda índole que produjo el vencimiento de la facción—que era, ciertamente, algo más—fué ilustrada con la lectura de algunas de las más vibrantes páginas de Galdós.

Terminó recalando la inutilidad de la enorme victoria militar, pues por el pronto la conducta de aquel Gobierno la hizo infructífera. Los Gobiernos sucesivos se encargaron de hacer más inútiles los laureles militares y políticos de Espartero, pues los vencidos en la guerra fueron vencedores en la paz, valiéndose de la generosidad liberal.

La interesante disertación del distinguido profesor, interrumpida muchas veces por los vivos aplausos del numeroso auditorio, fué premiada a su final por una calurosa ovación.

El coronel Millán Astray, asistente a la conferencia, dirigió a los muchachos unas levantadas palabras.

«Madrid prehistórico»

Don José Pérez de Barradas habló ayer del «Madrid prehistórico» en la Exposición del antiguo Madrid.

Comenzó haciendo un resumen de las investigaciones que se iniciaron en 1862 con el descubrimiento del yacimiento de San Isidro, llevado a cabo por don Casiano de Prado y los sabios franceses Lartet y Vernuil. Después, en 1918, se descubrieron los de Las Carolinas y Las Delicias, y en los últimos tiempos se han estudiado 39 yacimientos más, lo que hace que sea Madrid un lugar importantísimo para el estudio del hombre fósil.

Resumió brevemente los resultados del estudio geológico y reconstruyó después la vida de los hombres paleolíticos que fueron los primitivos pobladores de Madrid.

«Una opinión sobre la Ciudad Universitaria»

Con este título, ha dado en el aula 9 de la Universidad, una interesante conferencia, organizada por la Asociación Profesional de Estudiantes de Ciencias, el catedrático de esta Facultad don Luis Lozano Rey, quien expuso la necesidad de la creación de Residencias de profesores y estudiantes, regidas por alguno de aquellos especialmente orientado hacia la investigación, para lo cual debe darse a la Ciudad Universitaria medios suficientes, talleres, etc., y de campos de deportes, en los que, con preferencia se practicarían los nacionales.

Solicité la formación de una Residencia de Estudiantes Norteamericanos, que vendrían a educarse a la madre España, creando así la verdadera unión entre los pueblos ibéricos. Fué muy aplaudido al terminar.

Sanatorios marítimos

En el salón de actos de la Escuela Nacional de Puericultura dió ayer tarde una conferencia el ilustre doctor don Rafael Tolosa Latour, profesor agregado de dicho Centro, acerca del tema «Sanatorios marítimos», haciendo una explicación científica de la influencia beneficiosa que ejerce en el organismo humano el aire del mar y de los rayos solares, leyendo datos estadísticos muy interesantes acerca de las maravillosas curaciones registradas en niños pretuberculosos, anémicos y escrofulosos en los sanatorios marítimos.

Al terminar escuchó muchos aplausos.

En la Federación Universitaria

La notable abogada Victoria Kent, inauguró anoche la serie de conferencias organizadas por la Federación Universitaria Hispanoamericana. Habló de la vida del estudiante y ca-

lífico de crimen el hecho de vivir apartado de cuanto nos rodea.

Excitó a la juventud a un obrar activo con un impulso noble, por una esperanza, por un ideal de justicia, de cultura y de paz.

La señorita Kent fué muy aplaudida.

En la Escuela de Odontología

El ilustre catedrático de la Escuela de Odontología doctor don J. Mañes, ha dado una notable conferencia, en la Escuela de Odontología, sobre «Influencia de las correcciones dentarias en las estenosis nasales», segunda del curso que organiza la Asociación de Estudiantes de Odontología.

Estudió el conferenciante con gran acierto y profundidad científica las últimas relaciones embriológicas de las cavidades nasales y bucal, señalando los fundamentos de una colección de aparatos ostodínicos ingeniosísimos.

Excitó a los odontólogos a cultivar la ostodencia y se le aplaudió al final de su conferencia.

INTERESANTE REA. ORDEN

Se proyecta crear una gran organización nacional de educación física

«Excelentísimo señor: La dispersión de iniciativas y actuaciones, encaminadas a difundir por el país prácticas y enseñanzas que robustecen la ciudadanía y perfeccionan a los individuos, física y moralmente, malgran en parte el noble afán de los que, con acertada orientación y propósito laudable, dedican sus actividades a tan importantes misiones, cuales son la educación física y gimnástica, el escultismo y el tiro. Es, pues, de absoluta necesidad hacer concurrentes todas estas actuaciones si ha de conseguirse el objeto de facilitar, con verdadera eficacia, las enseñanzas citadas, al mayor número posible de ciudadanos, con preferencia a los individuos comprendidos entre los diez y ocho y veintitrés años de edad, y sin excluir de las dos primeras especialidades a las hembras. A este propósito, parece lo más adecuado crear y dar vida a una gran organización nacional, capaz de desenvolver la preparación ciudadana que aquellas prácticas, llevan consigo, lo que permitiría, entre otras muy importantes, la notoria ventaja de abreviar los plazos de presencia en filas. Para estudiar y proyectar el Reglamento de una organización de esta clase, el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien designar una Comisión, presidida por el excelentísimo señor teniente general don Agustín Luque y Coca, y de las que serán vicepresidentes los excelentísimos señores don Francisco García Molinas y el general de división don José Villalba Riquelme, por cada uno de los cuales será, a su vez, designado un secretario, perteneciente, respectivamente, a la Junta Central del Tiro Nacional, al Consejo Nacional de los Exploradores de España y a la Comisión Interministerial de Educación Física e Instrucción Premitar. Además, por la Presidencia del Consejo de ministros se nombrarán, como vocales, dos señoras, una de ellas maestra; un médico civil, otro militar, un pedagogo y un profesor de Educación física.

La Comisión quedará constituida en un plazo de quince días, elevando antes de tres meses un escrito con el resultado de sus trabajos.

Han sido detenidos 140 gitanos que comieron carne humana

BUDAPEST, 18.—La Policía ha detenido a 140 gitanos de las tribus acampadas en los poblados próximos a la capital.

Estas detenciones se relacionan con las 14 que fueron practicadas en Kassa entre los miembros de una tribu que asesinó a varias personas y comió la carne de los cadáveres.

El premio Nacional de Literatura

Parece ser que después de las dudas y vacilaciones presentadas en el seno del Jurado que se designó, para otorgar el premio Nacional de Literatura, y que desde luego no fueron del agrado de algunos de los concurrentes, el ministro ha propuesto que las 10.000 pesetas discutidas se distribuyan así:

Cinco mil pesetas para don Ramón Pérez de Ayala, tres mil para doña Concha Espina y dos mil para don Wenceslao Fernández Flórez.

Noticias de Barcelona

Las reformas de Atarazanas.—El director general de Seguridad.—La sustitución de Abastos

BARCELONA, 19.—Se ha reunido la Capitanía general, bajo la presidencia del general Barrera, la Junta mixta de Urbanización y acuartelamiento para las reformas de Atarazanas, nombrándose las ponencias.

Terminada la reunión, se facilitó una referencia oficiosa, por la que resulta fueron nombradas cuatro ponencias: la primera, Estudio del plan económico; la segunda, Aduana, y la tercera, Solares. Bases para los concursos de adquisición de terrenos, y la cuarta, Reglamento de la Junta.

Acordaron los reunidos que no exista plantilla de empleados, y que cada una de las entidades que están representadas en la Junta aporten graciosamente los funcionarios que sean necesarios.

Después, el general Barrera habló con los periodistas, y dijo que estaba dispuesto a americanizar la acción de la Junta. Pocos papelotes y gran actividad constructora—dijo.

—La Policía, en registros verificados esta tarde en algunas imprentas y quioscos, procedió a la recogida de muchos ejemplares de novelas pornográficas.

Anoche salió para Madrid el director general de Seguridad, acompañado de varios funcionarios.

A despedirle acudieron a la estación todas las autoridades y los agentes de Policía francos de servicio.

El general Bazán marcha muy satisfecho de los servicios de Vigilancia y Seguridad, y piensa mejorar las instalaciones de las Delegaciones de distritos y de la Jefatura Superior, pues los locales actuales tienen muchas deficiencias. En cartera lleva la reorganización de todos los servicios, como se ha dicho anteriormente.

La Junta de Abastos ha impuesto una multa de 2.000 pesetas a la Sociedad de productos del cerdo, domiciliada en la calle de Cruz Cuberta, 43, que empleaba para la fabricación de los artículos que expedía, carne de caballos muertos en la Plaza de Toros, y otra a Adelaida Sole, vendedora de despojos en el Arco del Teatro, 51, que despachaba como de buey los restos de caballos de la misma procedencia.

El robo de valores chinos.—Un recurso de casación.—Accidentes del trabajo

BARCELONA, 19.—El Juzgado del distrito de Atarazanas, que entiende en las detenciones verificadas por robo en Londres de unas láminas de valores de la república de China, no ha tomado todavía ninguna decisión respecto de los acusados.

—El abogado defensor de Marcelino Silva, condenado a reclusión perpetua como organizador del atraco al tren de Pueblo Nuevo, ha interpuesto recurso de casación, fundándose en que su defendido, aunque organizador del plan, pudo no ser autor material del hecho.

En la playa de Bogatell los carabineros encontraron de madrugada el cadáver de un niño recién nacido y cerca de él varios billetes de diez pesos de la república de Colombia.

Se supone que alguien dejó el niño con un fajo de billetes como premio para quien lo recogiera y que las ojas le alcanzaron, ahogándose.

En una casa en construcción de la calle del Remedio se ha desmenuado ayer tarde una ermita, matando al obrero Carmelo Ferrando e hiriendo a Ramón Corbera.

El cadáver de un niño

BARCELONA, 19.—En la pasada madrugada fué hallado en la playa de Bogatell, junto al rompiente de las olas, el cadáver de un niño recién nacido completamente desnudo, que quedó custodiado por una pareja de Carabineros en tanto llegaba el Juzgado para proceder a su levantamiento. Lo curioso del caso es que a poca distancia del cadáver fueron encontrados 7 billetes de 10 pesos cada uno del Banco de la República de Colombia, que fueron recogidos por varios paisanos y entregados a los carabineros, que, su vez, lo hicieron en la Comandancia de Marina.

Regreso de un inventor

Después de larga estancia en La Habana, el día 14 ha desembarcado en La Coruña el notable inventor de la boya salvavidas, don Fernando López Sáinz, de quien la Prensa americana ha hecho grandes elogios.

A las muchas felicitaciones que el señor López Sáinz está recibiendo por el feliz éxito de su excursión, unimos la nuestra, tan cariñosa como sincera.

Noticias de Marruecos

Parte oficial

El parte facilitado anoche consigna únicamente que no ocurre novedad en la zona del Protectorado.

Noticias de Melilla

MELILLA, 19.—El vapor «Lulio» zarpó para Ceuta y Larache, llevando abundante material de guerra.

También marchó para Ceuta el vapor «España, núm. 5», que conduce 11 camiones blindados, pertenecientes al Centro Electrotécnico.

Ha llegado el inspector de impuestos del Protectorado, don Andrés Colorado, que está realizando una visita de inspección en este territorio.

Por noticias recibidas de Ketama, se sabe que la columna indígena que manda el coronel Pozas continúa los reconocimientos para consolidar la tranquilidad.

En los adueros próximos a Tainza trataron de apoderarse de algunas cabezas de ganado unos merodeadores, que fueron ahuyentados por los habitantes de los adueros.

De Ketama se han recibido noticias confidenciales asegurando que los cabecillas rebeldes Tensamani y Sit, con escasos hombres que les siguen, se hallan en la zona francesa, cerca de nuestro territorio.

Estas partidas hostilizaron anteayer algunos puestos franceses de Beni Zerual, pero fueron rechazadas.

Hasta ahora no ofrece cuidados la actitud de los rebeldes en la zona española ni en la francesa.

Sobre aquellos adueros volaron algunos aparatos del Aeródromo de Herreráiz, y fueron observados unos grupos de moros rebeldes, a bastante distancia del lugar en que se hallan nuestros indígenas.

En el edificio que ocupan las oficinas de Correos y Telégrafos, poblado de Monte Malmusi, se está instalando una Casa de Socorro, al frente de la cual estará el médico civil don Narciso Fuentes, y en las inmediaciones de dicho poblado comenzó la plantación de 10.000 pinos, que higienizarán y hermosearán aquella planicie.

Han marchado repatriados, a la Península, 213 soldados de Artillería.

Accidente de Aviación

MELILLA, 19.—Cuando volaba sobre Ketama el aparato pilotado por el suboficial Ramos, se le averió el motor, aterrizando violentamente cerca del Aeródromo Herreráiz.

El aparato sufrió desperfectos, pero el aviador resultó ileso.

Fiestas

MELILLA, 19.—La colonia israelita celebra actualmente las fiestas del Porrim.

Todas las sinagogas están muy concurridas.

Las familias acomodadas hacen donativos a los pobres.

Varias cartas

MELILLA, 19.—Al incorporarse recientemente los reclutas de las tropas de Intendencia, el jefe de la Comandancia, teniente coronel Farinos dirigió a los padres respectivos una cariñosa carta comunicándoles la incorporación de sus hijos, y prometiéndoles que el cuartel sería una continuación de los hogares.

Dicho teniente coronel ha recibido contestación de más de un centenar de padres de reclutas, cuyas cartas están redactadas en patrióticos términos.

Estas cartas han sido coleccionadas en un folleto, que el citado jefe se propone enviar a los generales Primo de Rivera, Martínez Anido y Castro Girona.

Un monte que anda

MONFORTE, 19.—En el inmediato pueblo de Sequeros se han registrado estos días curiosos fenómenos geológicos. Un monte cercano se ha desmoronado, precipitándose sobre el llano. Los ingenieros explican el caso diciendo que se trata de una gran capa de arcilla asentada sobre el terreno pizarroso, y a causa de la lluvia constante de estos días se ha reblandecido la arcilla y resbala sobre la pizarra. Los vecinos creen que el monte se mueve, y, atemorizados, abandonan sus casas, pues muchos pedruscos se estrellan contra las paredes de éstas o caen sobre los tejados. Las tierras desprendidas invaden también la vía férrea y motivan grandes retrasos en los trenes, pues se necesita efectuar el trasbordo con toda precaución. Ya hoy ha quedado expedita la vía.

Ecos de Sociedad

Se ha celebrado un te en casa de los condes de Sizzo Noris, siendo los asistentes el Nuncio de Su Santidad monseñor Federico Tedeschini, los duques de Santa Elena y de Santa Lucía, la marquesa de Salinas, los marqueses de Herrera, el almirante Carranza y el duque de Tovar.

Han llegado a Madrid: procedentes de París, la señorita Carmen Suelves y Goyeneche, la marquesa de Bonanaro y la señora de Martínez del Río; de Barcelona, la marquesa de Barbará y de la Manresa, madre de los condes de Castellonovo; de Biarritz, los duques de Sanlúcar la Mayor; de Roma, la señora de don Domingo Merry

del Val y su hija Inés, y de Valencia, don Abilio Caldetón y su consorte.

De Buenos Aires saldrá hoy sábado para España don Antonio Maura Gamazo.

Han salido: para San Sebastián, el marqués de Villa Marcilla y la vizcondesa de la Alboreda; para Caldeas, la marquesa viuda de Comillas, para Barcelona, la marquesa de Retes, don Luis Sarrástegui y el marqués de Casa Quijano; para Jerez, la condesa viuda de los Andes; para Portugal, don Federico de Santiago; para Biarritz, el marqués de Casa-Riera; para Villanueva, los marqueses de Ferrer Vidal y familia y para diferentes puntos del extranjero, la señorita de Ricart y la baronesa de Güell.

Sociedad Madrileña de Tranvías

En el sorteo celebrado el 1 del actual ante el notario de esta corte don Anastasio Herrero Muro han resultado amortizadas las 321 obligaciones primera serie, al 6 por 100, de 500 pesetas nominales, emisión 31 de marzo de 1923, que se detallan a continuación:

Trescientas veintuna obligaciones
 Números 5, 3.051 a 3.060, 3.061 a 3.070, 3.161 a 3.170, 3.591 a 3.600, 3.851 a 3.860, 3.871 a 3.880, 4.131 a 4.140, 4.291 a 4.300, 5.211 a 5.220, 5.431 a 5.440, 5.471 a 5.480, 5.721 a 5.730, 6.181 a 6.190, 6.911 a 6.920, 7.341 a 7.350, 7.581 a 7.590, 8.031 a 8.040, 8.461 a 8.470, 8.501 a 8.510, 8.531 a 8.540, 9.371 a 9.380, 9.461 a 9.470, 9.561 a 9.570, 9.851 a 9.860, 15.461 a 15.470, 16.591 a 16.600, 21.961 a 21.970, 23.191 a 23.200, 26.841 a 26.850, 27.601 a 27.610, 29.561 a 29.570, 29.701 a 29.710.

Dichos títulos serán presentados para su reembolso, con el cupón 9 y siguientes unidos, desde el 1 de abril próximo, en los Bancos Urquijo, Bilbao y Español de Crédito de esta corte, los que serán abonados con deducción de los impuestos correspondientes.

Se pone también en conocimiento de los señores obligacionistas que el pago del cupón número 8 de las precitadas obligaciones se efectuará a partir de igual fecha por los Bancos indicados, libre de impuestos.

Madrid, 3 de marzo de 1927.—Sociedad Madrileña de Tranvías.—El presidente del Consejo de administración, **Valentín Ruiz Senén.**

BENZO-CINAMICO
 Heroinado
Jarabe Madariaga
 Especial para la TOS
 y afecciones CATARRALES
 y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS
 En farmacias y en la del autor,
 Plaza de la Independencia, 10.-Madrid

Las Diputaciones vascongadas

BILBAO, 19.—Al terminar la reunión de diputadas vascongadas de que ayer dimos cuenta, se facilitó la siguiente nota oficiosa:

«La reunión ha tenido por objeto examinar el estado de varios asuntos que se hallan pendientes de resolución por el Gobierno, y de otros que, dado el interés también común que para las tres provincias revisten, conviene tratarlos en conjunto. A este efecto se han ocupado de los expedientes relativos a reglamentación de funcionarios provinciales, transportes mecánicos y al pago de dividendos repartido por las Sociedades a los accionistas dentro del año en curso. Ha reinado una completa unanimidad de criterio entre las tres Comisiones, y se ha acordado realizar las gestiones necesarias para que el Gobierno resolviera estos asuntos, teniendo en cuenta los razonamientos expuestos en las correspondientes exposiciones que se le tienen dirigidas.»

NOTICIAS

En la iglesia parroquial de San Pedro el Real, se ha celebrado esta tarde, con gran solemnidad, el enlace matrimonial de la bellísima señorita Julia Tribaldos, con nuestro particular amigo don Luis Carmona.

Apadrinaron a los contrayentes doña Serapia Gallego y don Florencio Gallego.

La numerosa y distinguida concurrencia que asistió al acto, fué espléndidamente obsequiada.

Los recién casados, a quienes deseamos todo género de venturas en su nuevo estado, han salido en viaje de novios para distintas capitales.

CAFE TOSTADO MARCA
EL CAFETO
 Fuencarral, 33
 Pidasen en Ultramarinos

LAS COSAS DE LA ESCENA

EN EL CHUECA

Beneficio de Luisita Esteso
 Anoche, con el teatro completamente lleno, celebró esta joven y popular artista su beneficio.

Cantó con verdadero arte y gusto las mejores canciones de su extenso repertorio, siendo muy aplaudida.

Luisita Esteso, artista por temperamento, ha sabido colocarse a la altura de las primeras artistas por sus propios merecimientos, está dotada de las condiciones necesarias para triunfar en este difícil arte.

El público aclamó anoche con verdadero entusiasmo a la bella artista inundando el escenario de flores y recibiendo un sin fin de felicitaciones.

Hizo su debut en este teatro el imitador de estrellas Manolo Rodrigo, muy aplaudido por los entusiastas de este arte decadente, el notabilísimo ventrílocuo y malabarista Wences con sus difíciles trabajos.

Como final de fiesta continúan obteniendo grandes éxitos el rey de la gracia Luis Esteso y la notable bailarina Carmen Diadema.

Dionisio BARREDA

Gacelinas teatrales

LARA.—Mañana domingo, tarde y noche, la bonita comedia «En paz», éxito enorme de Honorio Maura, avalorada por una interpretación verdaderamente maravillosa.

Pasado mañana lunes, por la tarde, a precios populares, se representará la magnífica comedia de Linares Rivas «A martillazos», por la noche, «En paz».

Se despachan localidades en Contaduría.

ESLAVA.—Compañía Mela-Cibrián.—Domingo, a las seis y media, el gracioso vodevil «Dollars», creación de Mela-Cibrián. Todas las butacas, a 5 pesetas. A las tres y media y diez noche, la maravillosa película «La Malcasada».

Lunes, tarde, «La Malcasada»; noche, «Dollars».

INFANTA ISABEL.—El martes, 22 por la tarde, estreno del vodevil en tres actos «Mi cocinera», adaptada a la escena española por los señores Fernández Lejuna y Reparaz.

Domingo y lunes, tarde y noche, el gran éxito cómico «Suéltate el pelo, Rosario». Se despacha en Contaduría.

NUNCA COMO AHORA.—Llegó Mercedes Serós a Madrid después de haber recorrido en triunfo los escenarios más selectos de París, Londres y Berlín. Ahora en Rómela la exquisita artista de la canción confirma su éxito mundial estrenando todos los días canciones de verdadera gracia y arte, y luciendo lujosas toilettes. Todo Madrid desfila por Rómela.

«Lluvia de estrellas» y «Lo que cuestan las mujeres», proporcionan un gran rato de risa todos los días.

Gran éxito de Carlos Dix.

INFANTA BEATRIZ.—Éxito de risa enorme con «La criada del coronel», película graciosísima de Chaplin. Martes, beneficio de Spaventa, con un alarante programa. Miércoles 23, debut de Tortola Valencia, imitable bailarina.

CINE MADRID.—Mañana, tres funciones, con las últimas exhibiciones de «Mare Nostrum», película portentosa que ya no se exhibirá en ningún otro local de Madrid.

PAVON.—Mañana domingo, últimas exhibiciones de la magistral producción «Mare Nostrum», película que ya no se dará exhibida en ningún otro local de Madrid. Lunes, estreno, de la hermosa comedia «Miguelita», por la bella Sali O'Nelly, y la bella cinta «El tirano».

Cartelera teatral

Funciones para mañana
FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro de la tarde. — Primeros: Remonte, Irigoyen y Tacolo contra Jcin y Berlegui.

Segundo: a pala, Badiol, y Jáuregi contra Izaguirre y Perea.

ZARZUELA.—A las cinco y media: Doña Francisquita, por Emilio Vendrell.

A las diez: El caserío, por Peñalver, la Herrero y Lloré.

CENTRO.—A las seis y cuarto y a las diez y cuarto: Brandy, mucho brandy.

LARA.—A las seis y cuarto y diez y media: En paz.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media: Suéltate el pelo, Rosario (enorme éxito de risa).

REINA VICTORIA.—A las seis y media y diez y media: Juan de Mañana.

ESLAVA.—A las tres y media: La película La Malcasada.

A las seis y media: Dollars.

A las diez: La película La Malcasada.

COMICO.—Compañía Loreto-Chicote.—A las cuatro (popular): Charleslón.

A las seis y media y diez y media: He visto a un hombre saltar...

FUENCARRAL.—A las cuatro: Las golondrinas.

A las seis y media: Doña Francisquita.

A las diez y media: Las golondrinas, por Sagi Barba.

ROMEA.—A las seis y cuarto y diez y cuarto: Moncayo, Conjuntos, Lo que cuestan las mujeres, Alady, Carlos Dix, Lluvia de estrellas, Mercedes Serós (éxito enorme).

CIRCO DE PRICE.—A las seis y a las diez y cuarto: Variadas funciones por la gran compañía de circo. Schaffer, el artista enciclopédico, que él solo ejecuta doce importantes números.

INFANTA BEATRIZ.—(Claudio Coello, 45, y Hermosilla, 5).—A las cuatro y media, seis y media y diez y cuarto: Éxito de risa, La criada del coronel (Chaplin), Spaventa, Conchita Ulla (éxitos).

CINE MADRID.—A las cuatro (popular): Mare Nostrum (gran éxito); a las seis y a las diez y cuarto: Noticiero Fox; Mare Nostrum (últimos días); Agua radio-activa, cómica. Lunes, Peligros de un conquistador.

PAVON.—A las tres y media: Mare Nostrum (gran éxito); a las seis y a las diez: Este es mi hermano, cómica; Mare Nostrum (últimos días); Jaulas y maulas, muy graciosa.—Lunes: Miguelita.

REAL CINEMA.—A las cuatro y media: Actualidades Gaumont, La reina del Jazz-band, El rata de París; a las seis y media: Barcelona a vista de pájaro, La hija del guarda, A tortazo limpio, Tribulaciones; a las diez y cuarto: La reina del Jazz-band, Al galope, Tribulaciones, El rata de París.

PRINCIPE ALFONSO.—A las cuatro y media: Barcelona a vista de pájaro, La hija del guarda, A tortazo limpio; a las seis y media: Actualidades Gaumont, La reina del Jazz-band, Tribulaciones, A tortazo limpio; a las diez y cuarto: La hija del guarda, Al galope, Tribulaciones, El rata de París.

MONUMENTAL CINEMA.—A las cuatro que vengan Héroes, Tren de placer, Las mariposas de Maxim's; a las seis y media: Revista Pathé, El héroe tímido, Una gran señora; a las diez: Revista Pathé, El héroe tímido, Las mariposas de Maxim's, Tren de placer.

CINEMA X (Noviciado).—A las cuatro: Tragedias del mar (sensacional) y Cobra (por Rodolfo Valentino); a las seis y media: Charleslón en seis lecciones (cuarta lección), Ascensión a los cielos (por Harold) y Niniche o Se acabó el fregado (extraordinaria y genial creación de Ossi Oswalda); a las diez: Charleslón en seis lecciones (cuarta lección), Tragedias del mar (sensacional), Ascensión a los cielos, y Niniche o Se acabó el fregado.

Funciones para el lunes
FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro de la tarde. — Primeros: pala, Muñoz y Narru I contra Badiola y Pérez.

Segundo: a remonte, Salsamendi y Errezábal contra Ochoitorea y Echániz J.

ZARZUELA.—A las cinco y media: Doña Francisquita, por Peñalver.

A las diez: El caserío, por el gran tenor Emilio Vendrell.

CENTRO.—A las seis y cuarto y diez y cuarto: Brandy, mucho Brandy.

COMICO.—Loreto-Chicote.—A las seis y media (popular): Charleslón.

A las diez y media: He visto a un hombre saltar...

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media: Suéltate el pelo, Rosario (clamoroso éxito de risa).

REINA VICTORIA.—A las seis y media y a las diez y media: Juan de Mañana.

ESLAVA.—A las seis: La película La Malcasada.

A las diez y media: Dollars.

LARA.—A las seis y media: A martillazos (popular).

A las diez y media: En paz (grandes éxitos).

FUENCARRAL.—A las seis y media: Don Quintín el amargao.

NOVEDADES.—A las seis: La rubia del Far-West.

A las siete y cuarto: El príncipe sin Par.

A las diez y cuarto: El hada del frío y El voto.

MARTIN.—A las seis y cuarto (sección popular): El espejo de las doncellas y Las mujeres de Lacuesta.

A las diez y cuarto: El romano caprichoso (estreno) y La niña de mis ojos.

CHUECA.—A las seis y diez y cuarto: Todas las atracciones de varietés y grandes debuts de estrellas.

ROMEA.—A las seis y cuarto y diez y cuarto: Moncayo, Conjuntos, Lo que cuestan las mujeres, Alady Carlos Dix (despedida) Lluvia de estrellas, Mercedes Serós (éxito enorme).

CIRCO DE PRICE.—A las diez y cuarto: Grandiosa función en la que tomará parte toda la gran compañía de circo, Schaffer.

INFANTA BEATRIZ.—A las seis y diez y cuarto: La criada del coronel (risa), Lucha de juventud, por William Fairbanks (estreno), Spaventa, Conchita Ulla (últimas actuaciones).

REAL CINEMA.—A las cinco y media y diez y cuarto: Actualidades Gaumont, A tortazo limpio, El general (estreno).

PRINCIPE ALFONSO.—A las cinco y media y diez y cuarto: Barcelona a vista de pájaro, A tortazo limpio, El general (estreno).

MONUMENTAL CINEMA.—A las cinco y media y diez: Actualidades Gaumont, El auto-lata, Miguel Strogoff (completa), sensacional estreno.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana
SECCION JURIDICA
 Principales servicios que esta Cámara presta a asociados

Defensa y presentación gratuita ante los Juzgados o Tribunales por abogados y procuradores.

SECCION TECNICA
 Dirección facultativa, igualmente gratuita, por arquitectos. Verificación de contadores por un ingeniero industrial.

GESTION DE ASUNTOS
 Gestión de asuntos en todas las oficinas públicas.

CONSULTAS
 Consultas técnicas, jurídicas y administrativas en todo lo relativo a fincas urbanas.

Noticias de provincias

Los cosecheros de algodón.— Reparto de premios

SEVILLA, 19.—En la factoría algodonera del Estado, de Tabladilla, se ha verificado el reparto de premios a los cosecheros de algodón que más se han distinguido en el cultivo de esta planta en Andalucía.

Presidieron el acto el infante don Carlos, Cardenal Ilundain, alcalde, ex ministro señor Cañal y el comisario regio del Estado, general Acha.

Exposición de Arte en Castellón

CASTELLON, 19.—El próximo domingo se celebrará la inauguración de la Exposición de Arte, organizada por el Ateneo de Castellón.

Entre las obras recibidas figura un cuadro de Sorolla, enviado por su viuda, y varias obras de pintores valencianos, entre ellas un cuadro de don José Benlliure.

El mismo día se inaugurará la estatua de Ribalta.

A la memoria de Beethoven.—Un telegrama de la Reina doña Cristina

SAN SEBASTIAN, 19.—Anoche celebró el Ateneo Enciclopédico Obrero una velada en honor del inmortal músico alemán Beethoven, hablando el director de la Banda Municipal e interpretando varias obras del genial compositor los alumnos de la Academia de Música Municipal.

Se ha reunido la Comisión permanente del Ayuntamiento, despachando asuntos de trámite y enterándose de un telegrama de la Reina Cristina, felicitando a la Corporación por la concesión de la medalla de oro de la ciudad al ex alcalde, señor Elósegui.

Notas de Vigo

VIGO, 19.—Salíó para Tolón el contratorpedero francés «Tornedo», que de arribada forzada entró en este puerto.

La Corporación municipal viguesa ha acordado expresar su satisfacción a la Compañía Transatlántique Française por las mejoras introducidas en el servicio de viajeros entre Vigo y Nueva York, destinando a esta línea algunos de sus buques más modernos, lo que le permite hacer el servicio dos veces al mes, con lo que se presta gran impulso al movimiento de viajeros que pasan por este puerto.

Es esperada en Villagarciá de Arosa la escuadra inglesa, de 38 buques de guerra, que regresan de las grandes maniobras que acaban de realizar. Permanecerán en aquel puerto hasta el próximo día 25, en que partirán para Inglaterra.

Fiesta del Arbol en Ronda

RONDA, 19.—Se ha celebrado la fiesta del Arbol, plantándose por los niños de las escuelas nacionales y de los Salesianos 100 mogreras, en un sitio escogido por los ingenieros de Montes. Al acto asistieron las autoridades y mucho público.

El tráfico ferroviario en Galicia
 LA CORUÑA, 19.—Sigue subsistente la orden de no admitir viajeros para más allá de la estación de San Claudio. Los trenes de Madrid llegaron retrasados.

Se trabaja activamente para dejar la vía expedita, creyéndose que lo estará ya mañana.

Un parque nacional

ZARAGOZA, 19.—Se encuentra en esta capital el alcalde de Tarazona con una Comisión de concejales que ha venido a visitar al alcalde de Zaragoza e interesarse por el estado en que se encuentra el expediente de declaración del parque nacional del Monte de Moncayo.

El alcalde de Zaragoza ha dado a los comisionados de Tarazona grandes esperanzas de que sea declarado parque nacional dicho Monte de Moncayo, en lo que tiene tanto interés toda la región aragonesa.

Hallazgo de un documento histórico
 ZARAGOZA, 19.—En un armario del Hospital Provincial de esta capital una monja ha encontrado un extenso documento autógrafa de la madre Rafols, fundadora de la congregación de Santa Ana y heroina de los sitios de la ciudad en 1808.

Este curioso documento, de inapreciable valor histórico, es un testamento espiritual para dicha congregación de Santa Ana, revelando su redacción el excepcional ingenio y talento de aquella figura representativa de la España de ayer.

Homenaje a Dícenia
 HUELVA, 19.—En el teatro Mora se ha celebrado una velada en homenaje a la memoria de Joaquín Dícenia. Fué interpretada la obra «El señor feudal» por la Agrupación artística Dícenia con enorme éxito.

El coisejo se hallaba por completo lleno de público.

DENTADURA PERPETUA
 POR EL LICOR DEL POLO

 TAN INMERSA ES SU FAMA QUE DEL ORBE SE TRANSPORTA A LA REGION SIBERIAL

El suceso de la calle del Príncipe Se identifica al agresor

El automóvil misterioso

La Policía ha conseguido averiguar cuál era el automóvil y quiénes los ocupantes del coche que anoche hacíamos mención, y que, como se sabe, estaba en las cercanías del lugar del crimen. Iba ocupado por una señorita, la cual, de la impresión, se puso enferma. El coche tiene el número 19.953 de la matrícula de Madrid.

Las ropas del criminal

Como decíamos ayer, las ropas que usaba el criminal están bastante deterioradas, circunstancia que en nada favorece a la impropia labor que para identificar al asesino practica la Policía desde que se cometió el crimen. No obstante, está perfectamente comprobado que la americana fué adquirida en la sastrería de don Félix Gil, de la calle de la Magdalena, pero nada significa esto, ya que bien pudo ser adquirida en el Rastro como prenda vieja.

La Policía cree que no existen cómplices

Nuestro reportero de sucesos tuvo ocasión de hablar esta mañana con un inspector de Policía, que con gran actividad se dedica a conseguir la identificación del atacante.

El citado funcionario manifestó a nuestro compañero que el autor del crimen, a su juicio, no tiene cómplice alguno, y que la preparación del golpe iba bien dirigida por su autor, pues si de hacerlo el huésped lo hace el micrófono, la huida le hubiera sido más fácil, ya que en este día la circulación por la calle del Príncipe era más escasa, si se tiene en cuenta que el día del suceso existía gran aglomeración de coches y automóviles en la puerta del teatro la Comedia.

Lo que opina un médico

Un diario de la noche publica la opinión de un médico, después de haber reconocido el cadáver del asesino.

Cree el citado doctor que no se trata de un delincuente, sino de un perturbado digno de la mayor compasión, porque ha ido al delito impulsado por fuerzas superiores a su voluntad, pues deduce del examen externo que ha hecho al cadáver, que el asesino tiene todos los estigmas y características del perturbado.

Cree el doctor que aludimos, que una persona racionalmente constituida de cerebro, se hubiera percatado de la imposibilidad de realizar el hecho con éxito.

El dependiente mejor

Autorizado por los facultativos de la Casa de Socorro del distrito del Centro, en donde se encontraba el dependiente Mariano Manuel del Cerro, ayer fué trasladado a su domicilio, sito en la calle de la Cruz, núm. 9, portaría. Las lesiones que padece parece que presentan buen cariz, esperándose que en breve se halle totalmente restablecido.

El retrato del criminal

Por el Gabinete de Investigación se han sacado numerosas copias de la fotografía del agresor para que sean exhibidas por los agentes en tabernas, casas de comidas y de dormir para ver si alguien le reconoce.

Las autopsias

Los médicos forenses del distrito del Congreso, don Adriano Alonso Martínez y don Antonio Piga, practicaron esta mañana la autopsia de los cadáveres del joyero don Tiburcio Dorado y del agresor y suicida. Aunque no han emitido informe, enviaron un avance al Juzgado, en el cual se dice que don Tiburcio presentaba herida de bala con entrada por el lomo izquierdo de la nariz y salida por el occipital. El agresor presentaba una herida con orificio de entrada por el parietal derecho y salida por el izquierdo. La muerte de ambos debió ser instantánea.

El entierro de la víctima

El Juzgado, una vez terminada la diligencia de autopsia, autorizó el traslado del cadáver desde el Depósito Judicial a su domicilio, calle de Tetuán, núm. 20.

El entierro del señor Dorado se verificó esta mañana a las once, y al triste acto, que fué presidido por su sobrino, asistieron numerosos amigos y compañeros de profesión del finado.

Los trabajos de la Policía dan por resultado la identificación del criminal

Los constantes trabajos que desde que se cometió el crimen venía realizando día y noche la Policía, han dado resultado satisfactorio.

Como antes decíamos, la Dirección general de Seguridad facilitó innumerables fotografías a los agentes destinados a la identificación del asesino del señor Dorado y a la Prensa, para que la publicación de aquéllas facilitara la árdua tarea de la Policía.

Un camarero reconoce al autor del atraco

En las primeras horas de esta mañana dos agentes afeitos a la brigada del señor Maqueda se personaron en un bar sito en la calle de Bravo Murillo, esquina a la de Carnicer, quienes enseñaron la fotografía del cadáver del criminal al camarero del citado establecimiento Rafael Alvarez Díaz.

Rápidamente y sin titubear, el camarero reconoció al criminal como asiduado parroquiano del bar donde él presta sus servicios.

A preguntas de los policías, Alvarez dijo que el citado individuo acostumbraba a ir a tomar café todas las noches de nueve a nueve y media, pero que jamás se le vio acompañado de ninguna otra persona. Su carácter demostraba ser temperamental, seco y más bien retraído que comunicativo.

Daba, por regla general, un real o treinta céntimos de propina por consumación que hacía, y siempre acostumbraba a despedirse hasta el día siguiente, tomando siempre a la salida la dirección de la Glorieta de los Cuatro Caminos.

Después de estas manifestaciones, el camarero, acompañado de los agentes, se dirigió al Depósito de cadáveres, donde, desde luego, confirmó que el muerto era el parroquiano que a diario servía.

Posteriormente fué llevado a presencia del inspector general de Seguridad, ratificándose en todo lo manifestado anteriormente, pero que ignoraba desde luego el nombre, apellidos y domicilio del muerto.

Se presenta la patrona del criminal

Sin duda alguna, por la popular barrida de los Cuatro Caminos corrió como reguero de pólvora la noticia de la identificación hecha por el camarero, y así las cosas, no tardó en presentarse el sargento del puesto de Tetuán de las Victorias y una mujer, quien manifestó a la citada autoridad que hacía dos días que no acudía a su casa un individuo llamado Benigno Fernández, y que lo tenía en concepto de huésped.

Suponía la mujer que el asesino del señor Dorado fuera Benigno, y de la visita dió cuenta el sargento a la Dirección general de Seguridad.

La Policía dispuso que esta mujer, un hijo suyo y otro huésped, llamado Julio Sánchez, que fué quien le llevó a la citada casa.

Mientras tanto, varios agentes se trasladaron al domicilio de la citada mujer, calle de Santa Catalina, letra H (Bellas Vistas), donde efectuaron un minucioso registro en la habitación que el asesino ocupaba.

En un baul se le encontró una cartera con una cédula a nombre de Benigno Fernández Alvarez, natural de Madrid, de veintidós años de edad, de oficio jornalero electricista y con domicilio en la calle de Santa Eulalia, número 5, de esta corte.

Entre otros diversos papeles la Policía halló una partida de bautismo expedida por el Juzgado municipal del distrito de Buenavista de Madrid, con fecha 26 de diciembre del año pasado, a nombre de Benigno Fernández Alvarez, y en la que se acredita ser hijo de Benigno Fernández, natural de Adrades (Oviedo), y de Leonor Alvarez de Sorribas (Oviedo).

La Policía, en el registro que hizo, se incautó también de un carnet de identidad del Cuerpo de Emigración, extendido con el nombre en blanco; la mitad de un periódico deportivo «Record»; dos pares de zapatos; una camisa seminueva y unos calzoncillos nuevos completamente.

En una caja de cartón fueron encontrados dos retratos de un Legionario, suponiéndose que sea hermano de Benigno.

En la cartera, que más arriba aludimos, encontraron también un recorte de un periódico con una Real orden en la que se dice que no es necesario que los pasaportes que reúnan determinadas condiciones sean visados.

Todo esto, hace suponer que el criminal tenía preparada la huida, una vez cometido el atraco.

A la hora de cerrar esta edición, el comisario jefe de la brigada móvil señor Maqueda, continúa interrogando a cuantas personas han sido llamadas para el mayor esclarecimiento de la completa identificación del criminal.

Los sucesos

En Madrid

Una mujer sufre graves quemaduras

En una taberna de las inmediaciones del Puente de Vallecas, la vecina del barrio de las Palmeras, Angel Fauce, se acercó para calentarse a un anafo, con tal desacierto que las llamas prendieron en sus ropas. Varios concurrentes al establecimiento, ayudados por algunos transeúntes, le prestaron auxilio y consiguieron sofocar las llamas.

En la Casa de Socorro apreciaron a Angela Fauce quemaduras de segundo grado en las regiones glútea, inguinal y femoral.

En grave estado fué trasladada en una camilla al Hospital Provincial.

Las bravías

En la calle del Canal de Isabel II rieron Carmen García García, de veintidós años, domiciliada en Alfonso Núñez, 25, y Paula Angós Zaldívar, de cincuenta, que vive en la casa número 7 de la primera de las citadas calles.

La reyerta la motivó una disputa sobre la propiedad de una bata.

La paliza que se propinaron fué tan fenomenal, que la primera resultó con lesiones de pronóstico reservado, y la segunda con una herida de carácter leve.

En provincias

Horroroso suicidio

DURANGO, 19.—En Zaldívar, un in-

dividido apodado «el Fraile» se suicidó en espantosas circunstancias. Para conseguir su propósito se colocó un cartucho de dinamita entre el cuello y la chaqueta, por la región cervical, y prendió la mecha. Quedó horriblemente destrozado.

El suicida estaba casado y era propietario de una cantera en explotación. Se cree que realizó el atentado en un momento de locura.

Terrible desgracia

SAMA, 19.—El contramaestre de la fábrica Duro-Felguera, Dimas García, impuso un castigo al obrero José Naval Martínez por desobediencia. Hoy, el castigado se presentó en la oficina del contramaestre con el propósito de que le fuera levantado aquél. Se suscitó entre ambos una discusión, y durante ella llegó el ingeniero don Secundino Felgueroso. En el momento de su entrada el obrero sacó una pistola con objeto de disparar sobre el contramaestre, pero advertido de ello el ingeniero, sujetó rápidamente el brazo del agresor y le desvió la puntería, con lo cual evitó una segura desgracia, ya que el obrero disparó toda la carga sin hacer blanco. José Naval no se dió perfecta cuenta de lo sucedido, y en la creencia de que había herido a alguno de los jefes, salió precipitadamente de la oficina y se dirigió a la estación del ferrocarril de Langreo. Una vez allí se arrojó al paso de un tren de maniobras, que le produjo la muerte instantánea. La víctima contaba cuarenta y ocho años, y deja viuda y diez hijos.

En el extranjero

Dos desertores ocultos doce años en los Alpes

PARIS, 18.—Un Consejo de guerra ha juzgado en Lyon a dos hermanos, Teófilo y Félix Berthain, por haber desertado en 1914 del regimiento 159 de Infantería alpina, que en agosto de dicho año debía marchar al frente.

Desde ese momento, los dos hermanos vivían ocultos en los bosques que rodean al pueblo de Freissinières (Altos Alpes), protegidos por los habitantes de este pueblo, que les daban alimentos y los avisaban de la llegada de los gendarmes, consiguiendo escapar a las batidas mejor organizadas. Sin embargo, un destacamento de gendarmes consiguió detenerlos el 4 de enero último en una cabaña en pleno monte.

Los dos hermanos, que tienen ahora cuarenta y tres y cuarenta y seis años, manifestaron que habían huido ante el temor de derramar sangre ajena.

El Consejo de guerra los ha condenado a tres años de prisión, con recomendación de indulto, que ha sido concedido.

CASOS DE HIDROFOBIA

Alarma en Cuatro Vientos

El vecindario de Cuatro Vientos se halla muy justificadamente alarmado. De un tiempo a esta parte se suceden las muertes de perros atacados de una enfermedad que presenta algunos de los caracteres más salientes de la hidrofobia.

Ayer murió otro perro, después de haber mordido a cuatro niños que han sido sometidos al oportuno tratamiento.

De Aviación

Otro gran vuelo trasoceánico

RIO JANEIRO, 18.—Los aviadores capitán Lysias Augusto Rodríguez y teniente Borges Laitao saldrán en breve para Génova, con objeto de hacer una travesía en hidroavión desde Génova a Río Janeiro.

Dos aviadore carbonizados

RUGBY, 18.—En Folkestone ha ocurrido una lamentable desgracia, que ha ocasionado la muerte de un piloto aviador, llamado Federico Priestman, y de su acompañante.

Al caer el aparato que tripulaban se incendió con tal violencia, que aunque se produjo el fuego al choque del aparato con la tierra, fué imposible extinguirlo, y los tripulantes perecieron carbonizados.

EL TIEMPO

Servicio Meteorológico oficial

Se ha establecido sobre Europa, de modo bien definido, un extenso anticiclón que presenta un núcleo en España y otro al Sur de Alemania.

El tiempo es bueno por todas partes. La temperatura máxima de ayer fué de 20 grados en Sevilla y Murcia, y la mínima de hoy ha sido de un grado bajo cero en Teruel.

En Madrid la máxima de ayer fué de 13,4, y la mínima de hoy, de 3,8.

Tiempo probable

Buen tiempo en toda España.

Servicio especial para Marruecos

A las 10,10.—Buen tiempo.—Levante en Estrecho de Gibraltar.

El Consejo de ministros de anoche

La educación «premilitar»

El general Primo de Rivera llegó ayer a la Presidencia con alguna anticipación a la hora señalada por el Consejo.

Habló con los periodistas y se expresó en estos términos:

—He venido con antelación, porque quiero firmar una Real orden, que juzgo importante, y para cuya redacción envié varias notas a mi secretario. Por la disposición se nombrará una Comisión, que quedará encargada de proponer una obra de conjunto sobre educación y preparación «premilitar», aprovechando la organización de los exploradores, Tiro Nacional y Educación física. Los jóvenes que obtengan certificado de aptitud tendrán derecho a una reducción del servicio en filas. Actualmente existe la rebaja de cuarenta y cinco días por cada certificado parcial de los organismos mencionados; mas, en la unificación que yo propongo, la reducción será mucho mayor.

El marqués de Estella añadió que, emitido dictamen por la Comisión, será redactado el oportuno Real decreto.

Francia comprende nuestra actitud en Tánger

La deliberación de los ministros terminó a las diez de la noche, y, como de costumbre, el marqués de Estella dió una referencia sucinta de los asuntos más importantes resueltos o estudiados.

Mostraba el marqués de Estella satisfacción, que no pasó inadvertida para los informadores, y como a ella aludieran, exclamó:

—Todo va bien. El Rey se encuentra mejoradísimo y hay buenas noticias del exterior y de África...

He recibido —siguió diciendo— una carta muy interesante del señor Quiñones de León, en la que me da detalles íntimos de los términos en que se desenvuelve la negociación sobre Tánger. Nuestra actitud es comprendida por Francia, las conversaciones se mantienen cordialísimamente. No podía ser de otro modo, habida cuenta de la buena amistad que une a las dos naciones, sobre todo en los asuntos de África.

Por lo que hace al Consejo ha sido, quizás, el más administrativo de todos. Hemos examinado el expediente ferrocarriles a que aludía el otro día, y aunque el Consejo ha formado su juicio, quiere subordinarlo al informe del Consejo de Estado, que en breve conocerá el asunto.

La referencia oficiosa

«A propuesta del señor presidente, se acordó ampliar los beneficios de familias numerosas, a los huérfanos de padre y madre que se hallen en las condiciones del decreto-ley.

Después de llegar al término del estudio detallado de la modificación del contrato de concesión del ferrocarril de Ontaneda a Calatayud, se acordó que, para tomar resolución definitiva, pase el expediente al Consejo de Estado, para que informe sobre determinados extremos.

También acordó el Consejo facilitar la exportación de la patata temprana, dado su carácter de artículo caro, y teniendo en cuenta la escasez de existencia en el mercado de patatas, de calidad inferior, acordó dar facilidades para su importación, con objeto de dar un abaratamiento del artículo.

Gobernación. — Real decreto disponiendo a fusión y unificación de los tres Cuerpos que constituyen la Sanidad nacional (Exterior, Interior, Instituciones sanitarias).

Construcción de un nuevo edificio para Correos y Telégrafos, en Linares. Concesión de la gran cruz de Beneficencia a don Luis López de Briñas y Mac Mahón.

Modificación del artículo 9.º del Real decreto de 15 de septiembre de 1920, sobre armas, en el sentido de que todas las que se aprehendan, sean sustrahidas entre industriales matriculados en la zona armera, para obtener beneficios, que hoy no existen con la destrucción que establece el mencionado artículo.

Real decreto accediendo a la petición del Ayuntamiento de Madrid, en derogación del artículo tercero de la ley de Ensanche, y unificar en una zona las tres que actualmente se encuentran dividido el Ensanche de dicha capital.

Guerra.—Continuó el examen de las recompensas por méritos de guerra.

Cesión al Ayuntamiento de La Línea (Cádiz), bajo determinadas condiciones, de las parcelas solicitadas para vías públicas y jardines.

Real decreto determinando el derecho a disfrutal prórroga de primera clase a los expositos, prohijados desde tres años de edad, por las familias pobres.

Marina.— Se acordó conceder una pensión al licenciado don Ignacio Piñero, superviviente de la campaña del Pacífico (1864-1866).

Hacienda.— Se acordó modificar artículo 93 de la ley del timbre, en que se refiere a transmisiones de ganados, en el sentido de que los Ayuntamientos puedan, bajo determinadas condiciones, encargarse de la expedición de los documentos timbrados que establece dicho artículo.

Se aprobó el Real decreto-ley que ha de regular las clases pasivas del Magisterio.»

Declaraciones de don Santiago Alba

No es prudente exteriorizar comentarios sobre Tánger

«La Publicidad», de Barcelona, publica unas declaraciones hechas por don Santiago Alba a su corresponsal en París.

Aunque se negó a exponer su opinión sobre la política española y Tánger, dijo:

«En el curso de las negociaciones no es oportuno ni prudente exteriorizar comentarios. Sigo con interés la evolución de la vida nacional en todos sus aspectos; pero me he impuesto la abstención de hacer ningún comentario.»

Acerca del alza de la peseta ha dicho:

«Precisa tener siempre en cuenta que España es un país que no sufre, como Francia e Italia, las consecuencias directas de la gran guerra, y que, por lo tanto, goza de una divisa sana. Por lo que respecta al alza, un poco brusca, de estos últimos días, es muy posible que sea efecto de las especulaciones extranjeras.»

Luego, refiriéndose a la actividad intelectual de Cataluña, ha dicho:

«Me intereso mucho por los nobles esfuerzos que realizan los catalanes en pro de su cultura. Tengo la impresión de que la juventud catalana actual forma una generación selecta, trabajadora y culta. De mi simpatía por la lengua catalana se pueden encontrar pruebas contundentes en el «Diario de Sesiones del Congreso». Tengo presente que en 1901 defendí una queja sobre la prohibición de usar el catalán en los telegramas. Con la misma fe que lo habría hecho un diputado regionalista defendí los derechos de la lengua catalana. Me interesa destruir la falsa leyenda que se había levantado en contra de mi presentándome como un hombre poco amigo de Cataluña. Como diputado y como ministro, siempre que tuve ocasión de probar mi afecto por vuestra región lo hice con entusiasmo. El decreto sobre el puerto franco de Barcelona y el de protección a la industria nacional, son testimonios elocuentes. Sería un error lamentable pretender considerar a los catalanes de hoy con la misma mentalidad que unos años atrás, de igual manera que los problemas de la post-guerra no pueden resolverse con los mismos métodos que podían aplicarse antes de la gran guerra.»



HIJO DE Villante y Compañía
OPTICOS
Príncipe, 10.—Teléfono 1050.—MADRID

EN LA ZARZUELA
El tenor Vendrell en «El Caserío» y «Doña Francisquita»

El estreno de «La flor del pazo»
Emilio Vendrell, el famoso tenor que tan extraordinario triunfo ha logrado en «El caserío», cantará mañana domingo por la tarde en el teatro de la Zarzuela la hermosa obra de Vives «Doña Francisquita», de la cual realiza una admirable creación.

Por la noche, mañana también, el gran tenor Cayetano Peñalver, Felisa Herrero y José Luis Lloret, Antonio Palacios, Angel de León y Ramona Galindo interpretarán «El caserío», que tantos éxitos les ha proporcionado.

El lunes próximo, por la tarde, se dará «Doña Francisquita», cantada por el celebradísimo tenor Cayetano Peñalver, y en la función de la noche, Emilio Vendrell tendrá a su cargo «El caserío».

Para el jueves de la semana entrante, se anuncia un estreno interesantísimo: «La flor del pazo», original el libro de dos literatos muy notables, los señores Villaseca y Germán, y la música de los prestigiosos compositores Conrado del Campo y José Fons.

El estreno de «La flor del pazo» se espera con verdadero interés.

Un niño atropellado y muerto por un «auto»

Esta tarde, en la calle de Leganitos esquina a la Flor Baja, ocurrió un sensible suceso, del que resultó muerto un niño de ocho años, que aun no ha podido ser identificado.

El automóvil del servicio público número 11.411, guiado por Ragoniano Caraballo Catalán, de veinticuatro años, con domicilio en Jardines, 24, atropelló a la infeliz criatura, produciéndole la muerte.

Establecimiento Tipográfico de PUBLICACIONES ESPAÑOLAS
Pasaje de la Alhambra, 1.

Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :- Teléfono 13547
Horas: de once a una y de cuatro a seis

La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga (Solución iodurada arsenical) Cura el artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid.
Muy Sr. mto: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado «Depurativo Revenga», ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal.
De V. aftmo. y s. s. q. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primero, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

**Depurativo
Revenga**

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arenal, 2 y farmacias

Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica, Segovia, 29.-Teléf. 13.877

Banco Hipotecario de España

Paseo Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

- Lámparas filamento metálico de todas marcas ••••
- Aparatos. Brazos. Tulpas. Precios sin competencia. ••••
- PANTALLAS de Seda. Gran surtido. ••••••

Casa R. ROMERO.-Fuencarral, núm. 68

TELEFONO, 11.254

¿ES USTED BILIOSO?

¿SUFRE USTED MAREOS?

Use diariamente las

Píldoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las Farmacias

Depósito central:

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5.-MADRID

TELEFONO, 14.009

Lea usted La Opinión

Diario independiente de la noche

Redacción y administración:

Conde de Romanones, 12

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Ossyris

Os curará vuestras enfermedades de la matriz :- Evita el aborto y restituye el periodo a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables

ZAMBRANA.-Puerta de Moros, 5
Farmacia de San Lorenzo Argumosa, 7
MADRID

Para jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

GRAN FARMACIA DE SAN LORENZO

ARGUMOSA, NUM. 7 DUPLICADO

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

-- Argumosa, número 7 duplicado --

== Farmacia de San Lorenzo ==